

# Coordinación de Comunicación Social

## COMUNICADO DE PRENSA

No. 83/2023

Ciudad de México, 7 de agosto de 2023.

### **INICIA CAPACITACIÓN PARA IMPLEMENTAR CNPCyF; PJCDMX DARÁ EJEMPLO: MAG. GUERRA ÁLVAREZ**

**El presidente del órgano judicial subrayó que la institución saldrá adelante y será ejemplo a nivel nacional en esa materia.**

**Generalidades del juicio oral es la capacitación que se inició hoy, en cuya apertura el magistrado destacó el compromiso y ejemplo de los magistrados que componen el pleno del órgano judicial.**

Este día inició la capacitación en el Poder Judicial de la Ciudad de México (PJCDMX) con miras a la implementación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares (CNPCyF), con la presencia de magistrados y jueces, y en cuyo arranque el presidente de la institución subrayó que el órgano judicial saldrá adelante y será ejemplo a nivel nacional en esa materia, porque es punta de lanza de los tribunales superiores de justicia local.

En el Instituto de Estudios Judicial (IEJ) del PJCDMX, a partir de hoy los operadores judiciales que habrán de operar el nuevo sistema de justicia civil y familiar tomarán capacitación para fortalecer competencias de dirección y conducción del proceso oral, especialmente en relación con las audiencias y la toma de decisiones.

Al poner en marcha esta inducción en materia de juicio oral y familiar, Guerra Álvarez aseguró que implementar el CNPCyF representa un reto muy fuerte, como en su momento fue la transición hacia el sistema procesal penal acusatorio, y cuya experiencia se retoma actualmente, lo que ha servido mucho a su administración.

Av. Juárez 8, Centro  
Tels: 91 56 49 97  
Extensión 110305  
[www.poderjudicialcdmx.gob.mx](http://www.poderjudicialcdmx.gob.mx)

Subrayó la capacidad de resolver asuntos de las magistradas y magistrados que componen el pleno del órgano judicial capitalino, de quienes destacó su compromiso, de ahí que el inicio de la capacitación se haya planeado con su presencia, como ejemplo a los jueces y personal de apoyo judicial que habrán de operar el sistema.

El magistrado planteó otro tipo de retos que afronta su administración con la citada implementación, que tiene que ver con una reestructuración administrativa de las materias civil y familiar, así como el de la adecuación de la infraestructura que se requería, y lo que tienen que ver con el presupuesto necesario.

La capacitación iniciada hoy, *Generalidades del juicio oral*, se imparte por el IEJ en coordinación con los integrantes de la Comisión para la Implementación de la Oralidad Civil-Mercantil y Extinción de Dominio, los lunes y miércoles de este mes, entre las 10:00 y las 13:00 horas.

Entre los temas a abordar están, ideología del juicio oral hacia el CNPCyF; relevancia de los precedentes procesales horizontales en la justicia oral; etapa postulatoria y sus aspectos relevantes; práctica forense de la audiencia; audiencia preliminar y audiencia de juicio, entre otros.

Antes, Guerra Álvarez encabezó la ceremonia de honores a la bandera en la Ciudad Judicial, donde rememoró a Emiliano Zapata, cuyo natalicio se celebra mañana, y ante magistrados, jueces y personal de apoyo judicial y administrativo, planteó “inspirarnos con su ejemplo”.

“En el Poder Judicial de la Ciudad de México aspiramos a formar parte de este círculo virtuoso en el que renovamos nuestra vocación, reunidos ante este símbolo, a la luz del heroísmo que tanto y tan profundo se nos ha inculcado”, dijo.

Enseguida, el magistrado saludó a hijos e hijas de trabajadores del órgano judicial participantes en las Jornadas de Verano 2023, en total 320, organizadas por el Sindicato de Trabajadores del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, encabezado por Ortelia Bautista Pardo, que este día fueron llevados desde distintas sedes de la institución al Parque de los Coyotes.

A primera hora, a las 7:00 de la mañana, el magistrado retomó hoy sus actividades como docente de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, actividad que ha desempeñado por 25 años, en cuyo inicio de semestre saludó al director de ese centro de estudio, Raúl Contreras Bustamante.

**--oo00oo--**